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街市71%有機菜無認證
口頭聲稱難入罪 專家：菜過平太綠勿買

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝)  市民愈來愈㠥重健康，有機食品也大

行其道。但有調查發現，本港聲稱售賣有機蔬菜的街市菜檔當中，

71%並無正式的標籤或認證，市民容易誤墮「有機陷阱」。浸會大學

香港有機資源中心主任黃煥忠指出，由於政府現時並無立法規管售賣

有機蔬菜，如商販只「口頭」聲稱蔬菜為有機，難以舉證入罪。他呼

籲，市民選購有機蔬菜時，應挑選附有認證蔬菜，同時

避免購買價格低於每斤15元及色澤太綠的蔬菜。

香港文匯報訊 (記者 鄭啟源)都市人生活忙碌，家庭關係容
易疏離，令家庭問題頻生。賽馬會慈善信託基金撥款2.5億元
推動「全港家庭研究計劃」，將於5年調查期內訪問全港2萬個
家庭，了解本港家庭問題的成因，並制定預防方案。計劃又包
括在全港各區推行公眾教育，鞏固港人的家庭關係。

觀塘區家暴「重災區」
基金與基督教家庭服務中心合作於觀塘翠屏南㢏，推動有關

公眾教育活動，昨舉行啟動禮。基督教家庭服務中心總幹事郭
烈東表示，觀塘區過去5年的虐兒及家庭暴力個案，均是全港3
大「重災區」之一，區內家庭問題急需處理。中心將推行為期
14個月的公眾教育計劃，鼓勵區內家庭訂立共同目標，如參與
家庭關係改進課程等，協助提升家庭生活的質素。

馬會斥2.5億元 5年訪2萬家推和諧
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跨境旅巴司機 醞釀工業行動
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港的勞資糾紛問題時

有發生。一間跨境旅遊巴公司的司機不滿資方多年沒有
加薪、超時工作沒有「補水」及削減員工福利，正醞釀
發起工業行動。工會促請資方在短時間內釋出誠意與員
工對話，否則跨境旅巴服務勢受影響。
該公司的車長工會表示，近年跨境旅巴客運服務需求

不斷上升，該公司約佔本港跨境巴士市場約20%，車長
工作量不斷增加，批評公司只顧牟利，安排車長增加駕
車轉數以及在休息日工作，大批員工日均工作近12小
時，卻沒有獲得超時「補水」。工會指出，現時公司約聘
有逾100名香港司機。工會指出，車長普遍底薪為5,000
元，連同行車津貼，平均月入約1.4萬至1.5萬元，但公司
在沙士時期卻突然單方面宣布取消每晚80元的過夜津
貼，又連續3個月扣減行車津貼；雖然公司在2009年恢復
過夜津貼，但不肯補回欠款，且由於公司近年聘用了不
少內地司機，令過夜津貼開支大減，同時亦因「搶飯碗」
下，令香港司機的月入銳減約3,000元。
工會副主席嚴耀明更指出，早前與資方在勞工處斡旋下

召開調解會議，卻不歡而散，他在不久後更接獲公司不再
續約的通知，將於本月後無奈離職。工會表示，不少港人
均會在4月乘跨境旅巴往內地掃墓，工會不欲市民受影
響，但如公司不肯釋出善意談判，或會發起工業行動。.

■工會希望資方在短時間內拿出誠意與員工對話。
香港文匯報記者聶曉輝 攝

10%包裝列明無正式認證
香港有機資源中心今年初調查全港91

個街市合共470個濕貨街市菜檔，當中約
24%(115檔)表示有售賣有機菜，當中僅
30個菜檔出售獲認證的產品，其餘85個
只聲稱售賣有機產品，並無任何證明。
調查發現，在該85個菜檔當中，約10%
菜檔在包裝上列明「有機菜」的字眼，
但並無正式的標籤或認證，其餘90%菜
販「口頭」聲稱產品為有機。
調查發現，同時有售賣有機認證及常

規菜的菜檔當中，均有恰當地將兩者分
開，其中66.7%商販會以獨立密封方法包
裝產品；而近20%聲稱有機菜檔商販卻
將兩者夾雜擺放，令產品有可能在運

輸、貯藏及售賣的過程中受常規產品的
污染。

中心籲立法規管有機菜標籤
黃煥忠指出，去年曾有一宗街市商販

偽冒有機認證出售常規菜，觸犯《商品
說明條例》遭檢控，令業界偽冒有機菜
的行為收斂，僅以「口頭」宣稱產品為
有機，由於缺乏紀錄，商販能輕易逃過
條例，建議當局盡快立法規管有機菜的
標籤及銷售。
黃煥忠指出，市民要「自保」必須選

購有認證、價格不會過低、色澤不會過
綠的蔬菜。他說：「色澤太綠的蔬菜，
有可能使用農藥或化肥種植。」此外，
調查亦發現，獲認證的有機菜，價格有

下調趨勢，由去年調查的普遍介乎每斤
20至25元，跌至今年介乎每斤15至20元，
絕少低於15元，呼籲市民留意價格。

漁護署：有足夠巡查
中心昨在中環行人專用區舉行「全城

有機日」，宣揚有機蔬菜訊息。
出席該場合的漁護署署長黃志光表

示，有機耕作近10年才在本港興起，現
階段應集中鼓勵有機食品，毋須就相關
銷售進行立法，但強調當局有足夠的巡
查行動。

香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）新渡輪及港九小輪經營
的6條離島航線，獲延續經營權後加價9%至12%，備受離島
居民強烈反對。昨日民建聯多名離島區議員及居民代表到
中環政府總部請願，要求擱置加價計劃。代表又批評當局
事前未有向居民作出任何諮詢。民建聯主席、立法會議員
譚耀宗與代表聯署建議，當局應制定長遠渡輪服務政策，
盡快設立「公共交通收費穩定基金」，以及促使渡輪公司與
港鐵合作，恢復轉乘優惠。
6條離島航線加價約10%，離島居民擔心會直接加重生活

開支和負擔，又憂慮加價影響市民到離島旅遊和度假意慾，
打擊依靠旅遊業維生的島內居民的生計。譚耀宗與4名離島
鄉事委員會主席及多名離島區議員，聯署批評政府較早前撥

款1.2億元補貼6條主要離島渡輪航線的資助額不足，未能真
正解決渡輪公司面對油價升幅的壓力，以及乘客量遞減問
題，要求立即制定長遠及完善扶助渡輪服務的政策。

將軍澳居民反港鐵加價
另外，40多名將軍澳居民到政府總部請願，反對港鐵加

價。代表表示，港鐵坐擁龐大盈餘，加價不合理。他們又
不滿港鐵幾乎壟斷區內的公共交通，要求政府增設來往將
軍澳至九龍及新界的巴士線，並要求港鐵設立月票。
民建聯建議，政府研究設立「公共交通收費穩定基金」，

在公共運輸系統申請加價時，可從基金撥款予有關機構，
以抵銷部分或全部加幅，從而減輕加價對普羅市民的開支
壓力。另外，他又希望政府促使渡輪公司與港鐵公司合
作，恢復2008年時推出的離島渡輪轉乘優惠，讓乘搭6條主
要渡輪航線的乘客，可以在碼頭設置的港鐵特惠站拍卡，
即時獲得轉乘港鐵的優惠。

民建聯促離島渡輪擱置加價
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■民建聯多名離島區議員及居民代表，昨前
往中環政府總部請願，要求擱置離島航線加
價計劃。


